



¿Y QUÉ DE ISRAEL?

Texto: Romanos 9:1-13

INTRODUCCIÓN

Si en algún momento Dios dejara de cumplir una sola de sus promesas, quedaría en entredicho la certeza y confiabilidad de todas ellas. Es por eso que Pablo para defender la doctrina de la seguridad de los creyentes que presentó en el capítulo 8 debe demostrar que el rechazo de Israel del mesías no significa un fracaso en las promesas de Dios.

Esto porque cuando Dios anunció por primera vez el nuevo pacto, el cual establecería con los hombres por medio de JC, a quien anuncia y dirige ese nuevo pacto por medio del profeta es a la casa de Israel: Jer. 31:31

¿Falló Dios en cumplir su promesa?

La frase clave que gobierna toda esta sección (capítulos 9-11) la encontramos en 9: 6a **“No que la palabra de Dios haya fallado;”**

En el día de hoy vamos a considerar los vv. 1-6 bajo los siguientes encabezados:

El pesar de Pablo por Israel, vv.1-3.

Los privilegios de Israel, vv.4-5.

El problema teológico con Israel, v.6º.

1. EL PESAR DE PABLO POR ISRAEL, VV.1-3

Pablo sabe que las cosas que va a decir sobre Israel serán tomadas por muchos como evidencia de que Pablo aborrecía a los judíos. El fue muchas veces de hablar contra el pueblo judío, **Hch. 21:28**.

Por eso él comienza esta sección expresando su amor por los judíos y su deseo sincero de que ellos sean salvos, Romanos 9:1-4.



Pablo amaba tanto a sus hermanos de su nación, y le dolía tanto que se perdieran que dice que incluso estaría dispuesto a cambiar su lugar con ellos en el plan redentor de Dios si eso fuera posible.

Esto nos muestra la condición actual del pueblo de Israel que es bajo maldición por rechazar a Cristo. Esta es la condición de todo los que no han recibido a Cristo como salvador (Ga 1, 1 Co 16).

Pablo expresa el mismo corazón del Señor al querer sustituirlos a ellos.

Y era este pesar y tristeza por la perdición de Israel y su deseo de que fuesen salvos lo que llevaba a Pablo en todo lugar donde llegaba a predicar en el evangelio primero en a los judíos a pesar de que su llamado particular dado por Dios era a predicar el evangelio a los gentiles.

El amor por las personas se traduce siempre en celo evangelístico. Esta condición es más asombrosa cuando consideramos los privilegios recibidos.

2. LOS PRIVILEGIOS DE ISRAEL. VV.4-5

Pablo menciona 8 privilegios exclusivos de Israel: **Romanos 9:4-5.**

1. **La adopción**- la idea es que este es el pueblo que Dios personalmente identifico como su hijo. Éxodo 4:22-23, *“**22Y dirás a Faraón: Jehová ha dicho así: Israel es mi hijo, mi primogénito. 23Ya te he dicho que dejes ir a mi hijo, para que me sirva,**”*
2. **La gloria**- esto seguramente se refiera a la **shekina**, la presencia visible de Dios que acompañó al pueblo de Israel gran parte de su historia.
3. **El pacto**- con esto puede estarse refiriendo al antiguo pacto, el pacto mosaico y al nuevo pacto, Jeremías 31:31.
4. La **promulgación de la ley**- El Salmista hablando de este privilegio en el Salmo 147:19-20 declara: Salmo 147:19-20.



5. **El culto**- Dios no solo se reveló a Israel, sino que estableció un sistema de adoración que de una manera asombrosa apuntaba y tipificaba todos los aspectos de la obra de salvación de nuestro Señor JC.
6. **Las promesas**... Estas son todas las promesas que encontramos en el AT, todas fueron dadas especialmente para ellos que eran los que tenían la palabra de Dios.
7. Los **patriarcas**... esto es estos son los descendientes físicos de esos hombres que Dios seleccionó especialmente en el AT para entablar una relación de pacto con ellos... **Abraham, Isaac, Jacob**, los hijos de Jacob **que formaron las tribus, Moisés, David**.
8. **y de los cuales, según la carne, vino Cristo, el cual es Dios sobre todas las cosas, bendito por los siglos**. Esta es definitivamente la más asombrosa de las bendiciones que Dios ha dado a Israel y tristemente la única de esta lista que la mayoría de los judíos no aprecia.

Jesús es, en un sentido muy especial, el Mesías de Israel. El vino para salvar a Israel. **Hechos 3:25-26, Romanos 1:16**.

3. EL PROBLEMA (TEOLÓGICO) CON ISRAEL

Y supongo que después de todo lo que acabamos de presentar y explicar usted puede entender el problema teológico que representa el hecho de que Israel como nación y de hecho la gran mayoría de los Israelitas individuales desde el principio y todavía hoy continúen rechazado al mesías. Eso a primera vista parece indicar que Dios falló en cumplir sus propósitos y planes con la nación de Israel.

Si Israel se encuentra ahora **separado de Cristo** como dice Pablo en **Romanos 9:3**, ¿cómo podemos nosotros tener la seguridad que Pablo nos dio al final del capítulo 8 **que nada nos separará a nosotros de Cristo?**

El comienza dejando claro de manera contundente que la incredulidad, dureza y aun la perdición del Israel incrédulo no es un fallo en Dios o en el cumplimiento de las promesas de Dios... **‘No que la palabra de Dios haya fallado;**



Y ahora nos va a explicar porque no ha fallado la palabra de Dios a pesar de la incredulidad y rechazo de Israel del Mesías. Pero eso lo vamos a ver a partir de la semana que viene, ahora quiero terminar con algunas aplicaciones prácticas de este pasaje...

CONCLUSIÓN

- Pidamos a Dios que nos dé un corazón como el de Pablo que realmente se duela por las almas perdidas.
- A los amigos que están aquí y nos visitan, especialmente los familiares de los hermanos. Tener grandes privilegios no te hace salvo.
- La tercera aplicación es para todos, confía en las promesas y las palabras de Dios, aunque no entiendas.